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建设美丽乡村 推进精准扶贫

美丽乡村建设与精准扶贫论坛在我市举行

炎炎夏日

室外休闲茶摊成“香饽饽”

信阳消息（首席记者韩蕾）

“老板，要两杯毛尖，一杯茉莉花
茶。”昨日晚上，市民王先生和朋
友来到河边的室外休闲茶座，

找了一个靠近河边的位置坐下，

他告诉记者，从入伏以来，每天
在河边喝茶，成为了他夏季生活
的一部分。

自入伏以来， 我市高温天气
不断，空调间成了市民的“避暑圣
地”，但是在空调房间待时间长了
也不利于身体健康。于是，市民开
始把目光对准既可以喝茶聊天，

又可享受自然凉意的室外茶摊。

河边茶座一座难求
昨日晚上

8

时许，记者来到
民桥桥下看到，靠近河边的休闲
茶座座无虚席，有的是一个人坐
着乘凉， 有的是两个人坐着聊
天，有的是三五个朋友聚在一起
喝茶。

“等到晚上
9

点以后，大部分
人都吃完饭了， 我们这附近的茶
摊几乎是‘一座难求’。 ”民桥附近
的一休闲茶座的老板告诉记者，

自入夏来，生意就不错，尤其是入
伏的这段时间， 几乎每晚都要忙
到凌晨

1

点左右才会收摊，“为了
满足市民需求，我们还供应冰块，

根据市民自己的喜好， 决定是喝
热水还是喝冰水。 ”

记者沿着河北路向关桥
走去，一路上记者看到，只要是
靠近河边，又比较凉快的室外休
闲茶座，都坐满了人，有些没有
找到位置的市民，干脆捧着一杯
茶，坐在了河边的台阶上。

“在空调屋里一待就是一

天，觉得特别不舒服，夏天还是
要适当的出点汗才好。 ”正在靠
近申桥的室外休闲茶摊坐着喝
茶的市民张女士对记者说，“但
是太热的地方也不想去， 这不
就来河边的茶座喝杯茶， 吹着
河风，再和朋友聊聊天，既舒服
又凉快。 ”

石凉粉成消暑利器
夏季，有些市民喜欢去茶座

喝茶，而有些市民则喜欢三五成
群，找个凉快的地方，喝上一碗
石凉粉。

自从入夏以来，我市的石凉
粉摊也开始逐渐增多，似乎大街
小巷走哪里都能看到。无论是匆
匆的路人， 还是悠闲的纳凉者，

都抵挡不住石凉粉的“诱惑”，一
碗滑滑、 凉凉的石凉粉下肚，让
人清凉心脾，暑意顿消。

昨日晚上
9

时许，记者在虹
桥附近看到， 近

10

个石凉粉摊
都坐满了人。有个别卖石凉粉的
小摊并无桌椅，市民只能买完之
后带走。 尽管如此，这些摊点前
还是排起了长队。

“我差不多每天是
15

点左
右出摊， 到晚上八九点的时候，

石凉粉卖完就收摊， 天气越热出
摊越晚。 ”虹桥附近卖石凉粉的李
奶奶告诉记者， 她是从

6

月下旬
开始出摊的， 刚开始每天差不多
卖

3

大桶。入伏后生意特别好，每
天都要卖

4

到
5

大桶的石凉粉，

“一桶石凉粉差不多是
80L

，我卖
的石凉粉是杯装的， 一杯有
400ml

，这样算一下，差不多我一
天可以卖将近

1000

杯石凉粉。”

信阳消息（记者黄宁）

7

月
27

日，由
中国农业电影电视协会、中国美丽乡村研究
中心、美丽乡村国际微电影艺术节组委会主
办的美丽乡村建设与精准扶贫论坛在我市
举行。中国武警工程大学原政委、少将、中国
老区建设促进会副会长秦友来，中央党校原
校务委员、组织部长张虎林，河南省原省长
助理、 全国中小城市发展委员会副会长、河
南省旅游发展促进会会长卢大伟，中宣部办
公厅原主任薛启亮，河南省农业厅副厅长张
慧民以及我市领导乔新江、刘国栋、杨明忠、

郑志强、谢天学、霍勇参加了论坛。

市委书记乔新江首先代表市委、 市人
大、 市政府、 市政协对论坛的召开表示祝
贺。 他说，论坛在信阳举行，既是对信阳的
信任与厚爱， 更是对革命老区的关心和支
持。 这样的朋友圈越大，信阳打赢脱贫攻坚
战、决胜全面小康的信心就越足、动力就越
强。 乔新江说， 美丽乡村是信阳的特色资
源，更是信阳的名片。 近年来，信阳牢固树
立“绿水青山就是金山银山”的发展理念，

坚持在保护美的基础上建设美创造美，造
就了一大批具有豫南特色的美丽乡村，它
们文传古今、形兼南北、品貌各异，吸引了
越来越多的人来信阳休闲度假、看山望水、

寻觅乡愁。 美丽乡村让农业有了更大的希
望，让农村有了更大的价值，让农民有了更
多的选择， 也让美丽经济有了更加广阔的
前景。 精准脱贫是信阳的责任，更是信阳的
担当。 信阳是一座革命红城，为中国革命作
出了巨大牺牲， 铸就了

28

年红旗不倒的
“大别山精神”。 如今，我们正按照党中央、

国务院和河南省委、省政府的决策部署，把
脱贫攻坚作为革命老区振兴发展的头等大
事和一号民生工程来抓， 大力实施“四结
对”“四协同”脱贫攻坚行动

,

初步走出了一
条“特色产业

+

就业”“电商
+

双创”“龙头企
业
+

合作社
+

农户”“美丽乡村
+

乡村旅游”的
脱贫之路， 让更多的老区人民在美丽乡村
建设过程中实现了就地就业和就地脱贫。

“美丽
+

小康”是信阳的蓝图，更是信阳的誓
言。 我们将借鉴美丽乡村建设与精准扶贫
论坛的宝贵经验和理论成果，坚持创新、协

调、绿色、开放、共享发展的新理念，坚持把
美丽乡村建设作为脱贫攻坚的重要抓手，作
为实施可持续脱贫的实践之路，作为建设美
丽信阳、小康信阳的具体行动，实现城乡协
调发展，确保发展与美丽同行，小康与美丽
同步。 最后，乔新江希望与会嘉宾一如既往
地关注信阳、支持信阳，对信阳的发展多提
宝贵意见。

秦友来在致辞中说，此次论坛的主题无
论是美丽乡村还是精准扶贫都抓住了中央
部署的重点，起到了布阵全局的作用。 信阳
是大别山革命老区的中心城市，市委、市政
府在脱贫攻坚和建设美丽乡村方面颇有建
树，有许多可看可学之处，在这里举办论坛
可以起到辐射带动作用。 秦友来说，大别山
人民为新中国成立作出了巨大贡献，中国老
区建设促进会将进一步支持信阳的发展，扩
大信阳的影响力，号召更多企业、成功人士
等社会力量来支持信阳的脱贫攻坚工作。

卢大伟在致辞中说， 党的十八大提出了
实现“中国梦”和“两个一百年”的宏伟目标，

中国要美，农村必须美，美丽中国要靠美丽乡
村打基础。可以说，美丽乡村建设是生态文明
的题中之义，是“三农”发展的形势要求，是广
大人民群众的共同愿望， 在开展美丽乡村建
设的过程中要处理好与可持续发展、 精准扶
贫、城乡发展等各方面的关系，通过美丽乡村
建设让老百姓共享经济社会发展的成果。 信
阳有着丰富的旅游资源， 特别是美丽乡村建
设走在全省前列，下一步，河南省旅游发展促
进会将充分发挥促进会的力量， 加大对信阳
旅游资源的调研和支持力度， 为信阳美丽乡
村建设和精准扶贫工作作出积极贡献。

国家农业部市场与经济信息司副司长
陈萍，中国农村杂志社副社长、副总编夏树，

中国农业电影电视中心副总编、中国农业电
影电视协会常务理事长季林也先后致辞。

随后，与会嘉宾分别以《美丽乡村建设
与文化扶贫》《三农问题与精准扶贫》《全国
美丽乡村的发展状况》《韩国的乡村规划建
设经验参考》《扶贫基金助力老区建设》《注
意力经济时代的美丽乡村建设》《当微电影
遇上美丽乡村》为题做了主题演讲。

信阳消息（记者黄宁）

7

月
27

日下
午，中国美丽乡村联盟筹备委员会第二次会
议在我市召开。市委副书记刘国栋出席会议
并作重要讲话，中国美丽乡村联盟成员单位
负责人参加了筹备会。

刘国栋在讲话中代表信阳市委、市政府
对各位嘉宾的到来表示欢迎。 他说，美丽乡
村联盟把来自兄弟省份美丽乡村的代表、从
事与美丽乡村工作相关的人员以及一批美
丽乡村建设事业的坚强推动者、 支持者、组
织者紧紧召集在一起，充分表明了联盟具有
强大的向心力、凝聚力、感召力。

刘国栋对中国美丽乡村联盟成立的积
极意义给予了充分肯定。 他说，美丽乡村引
领了一个大的时代。 当前是农村实现脱贫
攻坚和迈入小康社会的关键阶段， 美丽乡
村不仅是一个村的概念，更是连接“三农”

和脱贫工作的重要载体， 已成为活跃农村
经济、 提升农村建设水平的具有时代意义

的符号。 美丽乡村联盟顺应了一个大的趋
势。 习近平总书记指出：中国要美，农村必
须美。 创建“美丽乡村”是全面推进新农村
建设的重要内容，也是“三农”发展的形势
要求

,

组建美丽乡村联盟是顺应这一形势的
创新之举。 美丽乡村联盟成员迎来了一个
大的机遇。 中国美丽乡村联盟是一个团结
各方，实现成员之间资源共享、信息互通的
有效平台。 各联盟成员要利用这一契机，秉
持创新、协调、绿色、开放、共享发展的理
念，坚持“引进来”和“走出去”相结合，加强
借鉴学习。 作为联盟的发起城市，信阳会坚
决履行好联盟所赋予的职责，支持好、服务
好联盟的发展。

会上，联盟成员单位就成立美丽乡村联
盟的重要意义、美丽乡村联盟筹备的具体工
作， 以及作为主要发起单位如何做好工作，

下一步如何调动各方面资源开展联盟活动
等问题进行了深入交流。

美丽乡村引领一个大时代

中国美丽乡村联盟筹备委员会第二次会议在
我市召开

关注高温下的热经济系列报道
譻訛

7

月
27

日， 市工商联有关负责同志组织民营企业家，深
入到河区吴家店镇河头村调研指导。当了解到贫困户汪存良
缺少养鹅资金时，几名企业家当场表示把资金缺口补上并承诺
收购全部成鹅，解除其后顾之忧。 本报记者黄颖摄

扶贫解忧


